

Las bibliotecas también se adaptan a la sociedad de la información

Si existe un servicio que necesita de las nuevas tecnologías para ganar en eficacia y rapidez es el de la red de bibliotecas. Baratz, empresa especializada en la gestión de sistemas de información, está dedicando parte de sus esfuerzos a materializar lo que supone un reto para las bibliotecas. Con este motivo organizó recientemente el I Foro sobre Bibliotecas en la Sociedad de la Información, un punto de encuentro para debatir sobre la adaptación de estas instituciones a las nuevas tecnologías de la información (TIC).

En la correcta adaptación se encuentra parte del futuro éxito de las bibliotecas, y por ello, actualmente son muchas las que ya están adecuando sus instalaciones y contenidos a las demandas de la nueva sociedad de la información. De este modo, el concepto tradicional de biblioteca dará paso al de centros de servicios de información, conservación y difusión del patrimonio de la era digital.

Para Juan Beitia, presidente de Baratz, es evidente que la implantación de las TIC es ya una realidad, pero introduce en esta evolución un nuevo factor: Que se avance a mayor o menor velocidad, depende de la existencia o no de una demanda social y de la conciencia de una permanente modernización. Las cifras del Instituto Nacional de Estadística ponen de relieve el esfuerzo por parte de las propias bibliotecas, ya que de las más de 6.500 existentes en nuestro país, el 73% dispone de acceso a Internet y utilizan 18.324 ordenadores para la gestión interna de sus datos.

En la práctica, la modernización de las bibliotecas tendrá repercusión sobre el conjunto de la sociedad. Asimismo, las nuevas tecnologías permiten no sólo acceder, sino también almacenar de forma cada vez más sencilla la producción escrita, crear sistemas de búsqueda permanentes, compartir conocimientos..., añade Beitia. En palabras del catedrático Pedro Miguel Etxenike, que participó, entre otros expertos, en el foro organizado por Baratz, con la entrada de las TIC en las bibliotecas y centros de documentación será posible en breve poner toda la biblioteca del Congreso Norteamericano en un terrón de azúcar.

Sin embargo quedan retos. La digitalización de todos los contenidos y un acceso sencillo se convierten en los pasos más decisivos para que las bibliotecas respondan a las exigencias actuales.